



# TRANSCRIPCIÓN

## **MENSAJE DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO A LAS UNIDADES ESPAÑOLAS EN MISIONES HUMANITARIAS Y DE PAZ EN EL EXTERIOR**

Madrid, 24 de diciembre de 2021

(\*) Documento provisional.  
Solo el discurso pronunciado es válido.  
La transcripción literal estará disponible en la web [www.lamoncloa.gob.es](http://www.lamoncloa.gob.es)

## INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Muchas gracias, Almirante.

Ministra, miembros de las Fuerzas Armadas, Guardias Civiles, buenos días a todos desde España.

En estas fechas de reencuentro que tanto significan para todos y, en especial, como consecuencia de la pandemia, quiero haceros llegar en nombre del Gobierno y de todo el pueblo español, el reconocimiento y también nuestra gratitud por el trabajo que estáis desempeñando

Aunque estéis lejos de nuestra patria desempeñáis una labor fundamental, para la paz, para la estabilidad internacional, que son a la vez la mejor garantía para la seguridad y también para la prosperidad de nuestro país y de todos nuestros compatriotas.

En este 2021 hemos podido ver a nuestros soldados, a nuestros marineros, acudir siempre con diligencia allí donde se les necesitaba. Ya fuera para rastrear contagios derivados de la pandemia, para hacer frente a los efectos de esa borrasca que tuvimos a principios de año, la borrasca Filomena, zonas inundadas, para colaborar en la extinción de incendios o para ayudar a paliar los daños del volcán de la isla de La Palma.

Y a esto hay que añadir una labor que, sin ser tan mediática, es esencial también para la protección de España y para nuestros intereses nacionales. Me refiero al trabajo diario en la defensa nacional de los espacios terrestres, marítimos, aéreos, cibernéticos, tanto dentro como fuera de nuestras fronteras.

Por otro lado, el despliegue de nuestras Fuerzas Armadas en el exterior es lo que nos permite preservar la responsabilidad adquirida por España en el resto del mundo.

Con vuestro trabajo lo que hacéis es reforzar nuestra posición internacional, asentada en un compromiso firme en el multilateralismo, y en un mundo globalizado como en el que vivimos y que, además, cada vez es más evidente como consecuencia, por ejemplo, de la pandemia, es una herramienta imprescindible para enfrentarnos a los grandes desafíos que nos afectan a todos en el presente y en el futuro.

Durante el año 2021 han sido 9.221, 8.458 hombres, 763 mujeres, las que habéis actuado fuera de nuestras fronteras en operaciones y en misiones navales, terrestres y aéreas.

Operaciones y misiones que desarrolláis en cuatro continentes bajo la bandera de las Naciones Unidas, de la Unión Europea, de la Alianza Atlántica o en el marco de una coalición y también, lógicamente, en misiones nacionales.



Hoy estáis en Oriente Próximo, en Líbano, en Irak, en Turquía. También estáis en misiones y en operaciones militares en vuestra vecina África. Malí, República Centroafricana, Somalia, Senegal, Yibuti y Mozambique.

En Iberoamérica, concretamente en Colombia, y en el este de Europa, en Letonia, Lituania, donde he tenido además ocasión, recientemente, de poder veros trabajar.

Nuestros buques hacen largas singladuras por aguas del Mediterráneo, del Golfo de Guinea, del Atlántico, del Golfo de Adén, del Índico, para asegurar las rutas donde faenan nuestros pesqueros o transitan nuestros productos y suministros.

Sin esas garantías que vosotros y vosotras dais, no podríamos asegurar la actividad normal de nuestra sociedad.

Y además, en el ámbito de las misiones bilaterales, de diplomacia, de defensa, habéis cooperado con la seguridad de países como Túnez, como Senegal, Mauritania, Cabo Verde.

Y no quiero olvidarme del buque escuela Juan Sebastián Elcano, que ha concluido una compleja y larga travesía para conmemorar el quinto centenario de la primera vuelta al mundo. Ni tampoco de vuestro permanente apoyo a la investigación científica durante la campaña antártica anual.

Quiero decir que con todo este esfuerzo, un año más, os hace merecedores de la gratitud de la ciudadanía española, del prestigio internacional y la gratitud también del conjunto de instituciones públicas.

Todos y todas somos conscientes del sacrificio que hacéis para cumplir con vuestro deber. Vosotros y vosotras, vuestras familias, sin cuyo apoyo, evidentemente, los logros que conseguís habrían sido imposibles. Me gustaría hacer esta reflexión para ellas, extender también nuestro agradecimiento más sincero.

Creo que todos podemos compartir que uno de los momentos más cruciales de este año 2021, como todos sabéis y tenemos en mente, ha sido el cambio de régimen a Afganistán, donde nuestras fuerzas armadas, como la de otros países, finalizaron su importante misión después de veinte largos años. Allí habéis convivido con civiles, con militares, con diplomáticos, también con la población afgana, y habéis contribuido a la paz y a la reconstrucción nacional.

La salida de la comunidad internacional del país no fue la esperada, pero debéis sentirnos orgullosos de haber hecho posible la repatriación de más de 2.300 afganos y afganas, a los que les hemos dado una nueva oportunidad de vida.

En este sentido, quiero deciros que como presidente del Gobierno de España, os aseguro que vuestro trabajo durante tantos años, dos décadas en aquellas tierras lejanas, ha sido útil y ha sido imprescindible, más que necesario.

En primer lugar, porque se hizo desaparecer el mayor refugio del terrorismo de Al Qaeda, y también porque estamos convencidos de que la semilla de los valores

24/12/2021

democráticos, de la libertad, entre los que hay que destacar el respeto a la igualdad entre hombres y mujeres, germinará y dará sus frutos.

Deseo, en fin, transmitir el orgullo que siento como presidente del Gobierno de España por vuestra profesionalidad, por vuestra entrega, por vuestro amor al servicio y por vuestra abnegación.

Todos y todas. Todos y cada uno de vosotros y vosotras sois excelentes embajadores de nuestro país allí donde cada día prestáis vuestro servicio.

Y aunque las palabras, evidentemente, nunca son suficientes para rendir el homenaje que merecen, hoy quiero recordar, antes de finalizar, a los 188 hombres y mujeres que en el cumplimiento de su deber, dieron su vida en defensa de España y de la paz durante estos treinta y dos años de misiones en el exterior de nuestras Fuerzas Armadas.

Nuestra memoria nunca les abandonará.

Y por último, en el prelude de estas fiestas navideñas, me gustaría que todos vosotros y vosotras, con vuestras familias, sintáis el calor de todo vuestro país, de toda España.

En nombre de los españoles y las españolas, en el nombre del Gobierno y en el mío propio, os deseo una Feliz Navidad y un próspero año 2022. Muchas gracias.

*(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)*